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O candidato a Deputado Federal foi lembrado pelos goianos na pesquisa GAZETA/VOGA, realizada entre os dias 25 e 29 de agosto de 2022  

HELENA RIBEIRO - O pro-
grama Café com Prosa, 
apresentado por Renato 
Sobrinho, com a partici-
pação do comentarista 
político Eube Messias, 
sabatinou nesta quarta-
-feira,21, o candidato a 
Deputado Federal Felipe 
Cecílio, (MDB). O candi-
dato teve 15 minutos para 
responder às perguntas 
feitas pelo apresenta-
dor e pelo comentarista 
político. Ele aparece na 
pesquisa GAZETA/VOGA 
realizada entre os dias 25 
e 29 de agosto de 2022, 
entre os mais lembrados 
nas intenções de voto 
(pesquisa espontânea). 

Felipe Soares Cecílio, 
é Neto de duas figuras 
políticas importantes em 
Goiás, estudou Adminis-
tração de Empresas pela 
Fundação Getúlio Var-
gas e Direito no Instituto 
Brasileiro de Mercado de 
Capitais. O jovem candi-
dato a deputado federal 
pelo MDB enxerga com 
admiração as histórias 
políticas do ex-sena-
dor Mauro Miranda e 
do ex-deputado federal 
e ex-prefeito de Anápo-
lis, Jamel Cecílio, avôs 
maternos e paternos de 
Felipe, respectivamen-
te. Felipe tem percorrido 
os municípios goianos 
e ouvido os moradores 
locais sobre as princi-
pais demandas de cada 
região com objetivo de 
promover debates e ela-
borar projetos na Câma-
ra Federal que possam 
impactar na melhoria da 
qualidade de vida da po-
pulação goiana.

Por que o eleitor deve 
votar em você para de-
putado?

“Precisamos de reno-
vação, acredito que a re-
novação faz parte,  acho 

que estou apto para isso. 
Estamos vindo com pro-
jetos inovadores e acredi-
to que o jovem precisa ser 
representado. Estou en-
trando no Congresso Na-
cional para representar o 
jovem’’, disse o candidato.    

Qual segmento e re-
gião você representa?

“O jovem que precisa 
do primeiro emprego, que 
está com carência na área 
estudantil. Nós estamos 
vendo hoje tantas pessoas 
que conseguem se formar 
mas não conseguem traba-
lho na área que elas que-
rem. Então, estamos com 

propostas, visitei vários 
locais que trabalham com 
o sistema do jovem apren-
diz e quero fazer com que 
essa lei de fato seja cum-
prida. Pois, existe vários 
setores que vejo hoje que 
precisa no mínimo 5% dos 
funcionários sendo jovem 
aprendiz, alguns setores 
que podem ter até 15% e 
vemos que essa lei não é 
cumprida e as instituições 
não têm recursos suficien-
tes para o jovem apesar da 
demanda ser grande’’, res-
pondeu o sabatinado.

Como está sua candi-
datura/campanha ?

“Andamos em muitos 
municípios, começamos 
a pré-campanha em se-
tembro do ano passado. 
Então, fizemos todos os 
municípios de Goiás, pe-
guei lideranças antigas 
que eram companheiras 
do meu avô Mauro e de-
pois que conseguimos esse 
apoio viemos trabalhar 
mais aqui em Goiânia e 
na região metropolitana 
e também em Anápolis. 
Meu outro avô, o Ex-De-
putado Federal Jamel Ce-
cílio, foi prefeito de Aná-
polis, então, temos muito 
conhecimento dentro da 
cidade, e digo que Anápo-

lis é um colégio eleitoral 
forte para o nosso lado. 
Estamos trabalhando 
muito em Anápolis e na 
região metropolitana. Re-
cebemos recentemente o 
apoio do Sinduscon, por 
conta do nosso projeto de 
moradia digna para todos, 
que tem muito haver com a 
construção civil e gera mui-
to emprego. Nossa princi-
pal proposta é o emprego e 
moradia digna para todos’’, 
pontuou Felipe. 

Caso seja eleito, 
qual será seu primeiro 
projeto?

“Projeto é igual meu 

avô fala: ‘Felipe tudo que 
você pensar, você vai en-
trar lá e ver que já existe, 
o que você tem que fa-
zer e mexer neles, para 
fazer com que seja efe-
tivado’. Então, eu quero 
fazer com que a lei da 
moradia seja cumprida, 
porque a pessoa tem di-
reito a moradia e isso é 
um projeto oriundo do 
meu avô Mauro Miran-
da dentro do Senado Fe-
deral. Quero fazer com 
que essa emenda seja de 
fato cumprida, vamos 
fazer o possível para que 
construir em Goiás. Vamos 
destinar verba para esse 
setor o máximo que pu-
dermos e também na área 
da juventude, do jovem 
aprendiz, da capacitação e 
qualificação profissional’’, 
finalizou o candidato.

SOBRE A PESQUISA 
GAZETA/VOGA

Foram 807 eleitores 
entrevistados,  sendo es-
tratificado por sexo, faixa 
etária, grau de escolari-
dade, nível econômico 
e posição geográfica.  O 
grau de confiança é 95%  
com margem de erro 
de  3,5% para mais ou 
menos. A pesquisa está 
registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral pro-
tocolizada sob o nº BR-
02749/2022 e no Tribunal 
Regional Eleitoral sob o 
nº GO-06359/2022.

A modalidade de pes-
quisa adotada envolveu 
a técnica de survey, que 
consiste na aplicação de 
questionários estrutu-
rados e padronizados a 
uma amostra represen-
tativa do universo que 
abrange os eleitores do 
Estado de Goiás. A pes-
quisa  completa está no 
portal do Jornal Gazeta 
do Estado: www.gazeta-
doestado.com.br

“Sou o Candidato da Juventude e vou lutar por moradia para 
todos”, disse o candidato a Deputado Federal, Felipe Cecilio
“Sou o Candidato da Juventude e vou lutar por moradia para 
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A pesquisa Gazeta/Voga realizada entre os dias 15 e 17 de Setembro de 2022, mostra o ex-governador Marconi Perillo (PSDB) com 25,25%. Foram 
entrevistados  400 eleitores com 16 anos ou mais. O  grau de confiança é de  95% e a margem de erro é de 4,9% para mais ou para menos

HELENA RIBEIRO - O Jornal 
da Gazeta Edição do Al-
moço desta Quarta-feira 
(21), divulgou o resulta-
do  de intenções de vo-
tos para Senador em Ca-
talão/GO. A pesquisa foi 
realizada nos dias 15 e 
17 de Setembro de 2022. 

O relatório divulga-
do mostra os índices de 
intenção de voto (pes-
quisa estimulada) para 
o cargo de Senador.  O 
ex-governador Marconi 
Perillo (PSDB)  aparece 
com 25,25%; Delegado 
Waldir (União Brasil) 
vem em seguida com 
12,50%; Alexandre Baldy 
(PP) 3,75%; João Campos 
(Republicanos) 3,75%; 
Denise Carvalho (PC-
doB) 3,00%; Wilder Mo-
rais (PL) 2,00%; Vilmar 

Rocha (PSD) 1,75%; An-
tônio Da Paixão (PCO) 
1,25%; Manu Jacob (Psol) 
aparece com 0,50% e 
Leonardo Rizzo (Novo) 
0,25%. Não sabem e não 
responderam somam 
30,25%;  nenhum, nulo 
ou branco 15,75%.

Esta pesquisa está 
registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral pro-
tocolizada sob o nº BR-
03553/2022 e no Tribu-
nal Regional Eleitoral 
sob o nº GO-07702/2022

AMOSTRA
A pesquisa ouviu 400 

eleitores com 16 anos ou 
mais, sendo estratifica-
do por sexo, faixa etária, 
grau de escolaridade, ní-
vel econômico e posição 
geográfica. O  grau de 

confiança é de  95% e a 
margem de erro é de 4,9% 
para mais ou para menos.

METODOLOGIA
A modalidade de pes-

quisa adotada envolveu 
a técnica de survey, que 
consiste na aplicação de 
questionários estrutu-
rados e padronizados a 
uma amostra represen-
tativa do universo que 
abrange os eleitores da 
cidade e distritos de Ca-
talão-GO

Veja abaixo a  análise 
do comentarista políti-
co Adão Gonçalves

“Ainda vemos um nú-
mero amplo para se tra-
balhar, que é os 30% que 
são os votos de quem 
não souberam respon-

der e 15% votaria nulo e 
branco, ou seja, 45% das 
pessoas ainda não esco-
lheram em quem votar, 
esse é um número bas-
tante expressivo. Mar-
coni Perillo, como Go-
vernador por 16 anos no 
Estado de Goiás, investiu 
muito e trouxe muitos 
incentivos para a ins-
talação de muitas em-
presas aqui no estado. 
Um dos pólos que mais 
receberam essas empre-
sas, industriais e centros 
de distribuição foi em 
Catalão, então, Marconi 
Perillo é muito lembrado 
nesta cidade e tem a pre-
ferência do eleitor. 50% 
do eleitorado hoje, já se 
decidiu em quem votar e 
vota em Marconi Perillo”, 
pontuou o comentarista.

“Os candidatos estão 
com falta de propostas e 
existem também aquelas 
acusações vazias ‘vamos 
fazer melhor, aquela 
gestão está ruim’, está 
faltando ser mais espe-
cífico com o eleitorado. 
O eleitor de Goiás está 
sofrendo porque para 
Governador, como por 
exemplo,  42% em média 
não sabem para quem 
votar há 12 dias das elei-
ções, nas outras eleições 
vimos isso com uma dis-
tância de 30 dias da elei-
ção’’, explicou Adão.

“Vemos também 
aqui o clima do ‘já ga-
nhei’ do Governador 
Ronaldo Caiado e o cli-
ma do comodismo da 
oposição, não estamos 
mais vendo  a oposição 

batendo em pontos es-
pecíficos. A população 
não quer saber se você 
vai fazer melhor e sim 
saber o que você vai fa-
zer e o que está sendo 
feito que deveria me-
lhorar.  Vejo muito os 
candidatos durante as 
carreatas dando ‘tchau-
zinho’, para a popula-
ção, mas não é isso que as 
pessoas querem. A popu-
lação quer ouvir os candi-
datos”, pontuou Adão.

A TV Gazeta  foi a  pri-
meira emissora a reali-
zar as pesquisas eleito-
rais junto com o VOGA 
Brasil Instituto de Pes-
quisa. O relatório com-
pleto está disponível  no 
site do jornal  Gazeta do 
Estado (www.gazetado-
estado.com.br).

Marconi na frente pro Senado em  Catalão-GOMarconi na frente pro Senado em  Catalão-GO
ELEIÇÕES 2022 
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ACERVO PATRIMONIAL

Eixo Leste-Oeste 01 passa por setores como Goiânia Park Sul, Buriti Sereno, 
Bairro Cardoso e Jardim Helvécia e possibilita diminuir drasticamente o tempo 
de deslocamento da GO-040 à Avenida Rio Verde

DA REDAÇÃO - Apareci-
da agora tem uma nova 
rota para quem está na 
GO-040 e precisa pegar 
a Avenida Rio Verde ou 
o contrário. É o Eixo Les-
te-Oeste 01, cujo trecho 
entre os setores Goiânia 
Park Sul, Jardim Buriti 
Sereno, Bairro Cardoso 
e Jardim Helvécia será 
inaugurado nesta quin-
ta-feira (22), na nova 
ponte entre a Rua Gua-
jupiá e a Avenida 1ª Ra-
dial, no Jardim Helvécia. 
Com 8,9 quilômetros de 
extensão, o novo eixo vi-
ário vai encurtar signifi-
cativamente o tempo de 
deslocamento na cidade 
no sentido leste-oeste, 
melhorando o acesso 
também ao Fórum Cen-
tral de Aparecida, no 
Jardim Rio Grande, na 
Região do Garavelo.

Através do Eixo Les-
te-Oeste 01, condutores, 
ciclistas e pedestres po-
derão se deslocar mais 
rapidamente também 
entre bairros como Ae-
roporto Sul e Alto Para-
íso, este último, um dos 
setores mais populosos 
de Aparecida.Com o Eixo 

Leste-Oeste 01, morado-
res do Madre Germana 
e região poderão aces-
sar a Avenida Rio Verde 
sem passar pela GO-040, 
evitando o tráfego geral-
mente intenso da rodo-
via. No sentido inverso, 
os aparecidenses que tra-
balham na região da Ave-
nida Rio Verde e moram 
no Madre Germana e 
bairros vizinhos poderão 
chegar em casa mais rá-
pido, aproveitando mais 
o fim do dia.

Além de melhorar o 
deslocamento entre es-
sas regiões, a construção 
do Eixo Leste-Oeste 01 
solucionou um proble-
ma antigo dos morado-
res do Jardim Helvécia e 
do Bairro Cardoso. Uma 
ponte ampla e completa-
mente nova agora conec-
ta a Avenida 1ª Radial à 
Avenida Guajupiá, sendo 
alternativa também para 
quem está na Avenida 
Rio Verde e precisa aces-
sar o Anel Viário/BR-060 
ou vice-versa.

PERCURSO 
DO NOVO EIXO

O trajeto do Eixo 

Leste-Oeste 01 parte da 
GO-040, passando pelas 
Avenidas Major Olegário, 
Crisólito, Missionários, 
seguindo pela 4ª Aveni-
da, que corta as Avenidas 
Nossa Senhora Aparecida 
e 1ª Avenida, chegando à 
Avenida 28 de julho. Uma 
nova pista liga esse pon-
to à Avenida Presidente 
Vargas, no Buriti Sereno, 
passando pela Avenida 
Atlântica e entrando na 
Avenida Graça Aranha, 
que corta a Avenida Bra-
sil, no Buriti Sereno. Por 
fim, chega à Avenida Nilo 
Peçanha, passando então 
pela 1ª Radial em direção 
à Rua Guajupiá, no Jar-
dim Helvécia, chegando 
à Rio Verde.

Em todo o percurso 
que será inaugurado há 
sinalização de trânsito, e 
nele foram implantados 
bueiros para melhorar o 
escoamento dos córre-
gos. Segundo o secretário 
de Infraestrutura, Mário 
Vilela, a previsão é que a 
etapa complementar nos 
bairros Jardim Maranata, 
Aeroporto Sul e Alto Pa-
raíso seja inaugurada nos 
próximos meses.

Aparecida inaugura 
nova avenida que corta 
a cidade de leste a oeste

Saiba o que é herança digital 
e como a doutrina jurídica 
brasileira trata do assunto

A herança digital corres-
ponde ao conjunto de bens 
e direitos econômicos e ex-
trapatrimoniais digitalmen-
te aferidos, os quais serão 
transferidos aos herdeiros 
na sucessão. Em outras pa-
lavras, são bens ou direitos 
utilizados, publicados ou 
guardados na nuvem ou 
em plataformas e servido-
res virtuais. Contas em redes 
sociais, ativos digitais como 
criptomoedas e NFTs, entre 
outras situações do univer-
so tecnológico, compõem 
um acervo patrimonial que 
se destaca cada vez mais no 
Direito das Sucessões.

Débora Ghelman, advo-
gada especialista em Direi-
tos da Família e Sucessões e 
sócia da Lemos & Ghelman, 
explica que, “a doutrina jurí-
dica considera este conjunto 
de bens como ‘incorpóreos’, 
ou seja, quase como uma 
situação materialmente invi-
sível. Porém, mesmo assim, 
sua importância é latente. O 
Direito Sucessório positiva-
do no Código Civil de 2002, 
entretanto, não prevê solu-
ções atuais que lidem com a 
revolução tecnológica”.

É importante saber que a 
ausência de destino determi-
nado pelo detentor natural 
do bem pode ensejar a perda 
ou a utilização sem autori-
zação do patrimônio digital 
post mortem pelas platafor-
mas on-line e por terceiros 
que indevidamente tiverem 
o acesso. “Por conta disso, 
inúmeros litígios acerca dos 
ativos digitais começaram 
a ser ajuizados no Poder Ju-

diciário, fazendo com que a 
doutrina civilista se atentas-
se mais para as demandas 
sucessórias que envolvem 
tecnologia”, diz Ghelman.

O Projeto de Lei 
1.689/2011, por exemplo, em 
tramitação na Câmara dos 
Deputados, fixa regras para 
provedores de aplicações de 
internet tratarem de perfis, 
páginas, contas, publicações 
e dados pessoais de pesso-
as falecidas. O projeto inclui 
também disposições no Có-
digo Civil e na Lei de Direitos 
Autorais (9.610/1998).

Bianca Lemos, tam-
bém especialista no tema 
e sócia da Lemos & Ghel-
man, diz que “muitos são 
os juízes que têm deci-
dido por negar o acesso 
dos herdeiros ao conte-
údo pessoal do falecido. 
Argumentam, para isso, 
que as situações jurídicas 
extrapatrimoniais – entre 
elas o direito de persona-
lidade – por configurarem 
bens jurídicos personalís-
simos, são intransferíveis, 
podendo apenas ser pro-
tegidos pelos herdeiros e 
não utilizados”.

“Já, por outro lado, al-
guns defensores da am-
plitude da herança digital 
expõem que para a devida 
proteção dos bens extra-
patrimoniais, ainda mais 
estes de cunho digital e 
de difícil alcance, é mais 
do que necessária a libe-
ração de seu acesso. Sem 
ele, não há controle do 
conteúdo deixado pelo 
falecido que está exposto 

às intempéries do meio 
digital”, completa Lemos.

É importante lembrar 
que o artigo 1.790 do Códi-
go Civil diz que a herança 
constitui todo unitário em 
que não existe distinção 
referente à natureza dos 
bens que a compõem. 
“Porém, o ponto mais 
controverso reside na deli-
mitação da intimidade do 
falecido, de forma a não 
tutelar a transferência livre 
de juízos em que o con-
teúdo mais pessoal do 
autor da herança se veja 
indevidamente exposto. 
O direito à privacidade 
e à imagem é uma si-
tuação que se mantém 
mesmo após a morte de 
uma pessoa, uma vez 
que cabe aos herdeiros 
defendê-lo de ameaças 
e ataques posteriores”, 
complementa Débora.

As advogadas fina-
lizam dizendo que, “a 
medida jurídica a ser to-
mada por quem detém 
bens digitais é o testa-
mento, principalmente 
o cerrado, em que seu 
conteúdo fica restrito e 
oculto até o momento 
da morte. É uma ferra-
menta adequada e mui-
to importante para se 
destacar as reais inten-
ções da pessoa que deixa 
acervo digital. O destino 
desses bens, enquanto 
não existe uma legislação 
específica, deve observar 
sempre as vontades do 
autor do testamento”.

ROTA JURÍDICA

Ponte Eixo Leste Oeste
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DA REDAÇÃO - O candida-
to ao Governo de Goiás 
Gustavo Mendanha cri-
ticou mais uma ausência 
do candidato à reeleição 
Ronaldo Caiado, que até 
hoje não compareceu a 
nenhum dos debates en-
tre os governadoriáveis 
promovidos para o pleito 
de 2022. Nesta quarta-
-feira (21), Caiado faltou 
ao evento promovido 
pelo jornal O Popular e 
rádio CBN, do grupo Jai-
me Câmara. 

Os presentes lamenta-
ram a postura de Caiado, 
que, em dez anos, foi o 
primeiro candidato líder 
de pesquisa que deixou 
de comparecer. Gustavo 
acredita que essa estratégia 
é a forma que o atual go-
vernador encontrou para 
deixar de responder sobre 
os problemas de gestão e 
sobre seus candidatos a 
Presidência da República e 
ao Senado Federal.

“Lamento o desrespei-
to do governador com o 
eleitor goiano mais uma 
vez. O que será que o can-
didato fantasma tem a es-
conder?”, questionou. 

Nos últimos dias, o gover-
nador tem enfrentado proble-
mas em diversas áreas com 
crises na distribuição energé-
tica, a perda da liderança do 
Ideb e o número alarmante de 
goianos que estão passando 
fome, todos noticiados pelos 
veículos do grupo. 

Dentro dos temas pré-
-determinados, as per-
guntas buscaram apre-
sentar propostas para 
resolver essas situações 
que vêm prejudicando a 
vida dos goianos. 

VEJA ALGUNS DOS 
POSICIONAMENTO DE 
MENDANHA: 
Combate 
à fome em Goiás

De acordo com Minis-
tério de Desenvolvimen-
to Social,  1,3 milhões de 
goianos estão abaixo da 
linha de pobreza. Men-
danha disse que o melhor 
programa social é o em-
prego, mas para resolver 
de forma emergencial, o 
projeto é ampliar os pro-
gramas sociais, por meio 
do aumento do benefí-
cio de R$ 250 por família 
para R$ 210 por pessoa, 
ou seja, uma família de 4 
pessoas que hoje recebe 
R$ 250 passaria a receber 
R$ 840. O valor foi esco-
lhido porque de acor-
do com o Ministério do  

Desenvolvimento Social 
para sair da linha de mi-
séria, um cidadão precisa 
de R$ 210 por mês. 

Combate à violência 
contra a mulher

Mendanha ressaltou 
a presença da mulher 
em seu governo por 
meio da figura de sua 
esposa Mayara, que é 
ex-secretária de Assis-
tência Social de Apare-
cida, e que ajudará com 
políticas públicas para 
combater a violência 
a partir de dois pilares 
centrais: fortalecimen-
to da patrulha Maria 
da Penha em todas as 
regiões do Estado e o 
incentivo para o em-
preendedorismo femi-
nino a partir da oferta 

de créditos sem buro-
cracia e cursos de ca-
pacitação profissional. 
Mentiras Eleitoreiras 
de Caiado

Gustavo relembrou 
que o candidato ausen-
te, Ronaldo Caiado, teve 
a informação desmentida 
pela Enel sobre a conces-
sionária estar em processo 
de caducidade. Portanto, 
não é verdade que até o fi-
nal do ano a Enel deixe de 
prestar serviço em Goiás. 
Ele apontou que Caiado 
se utiliza de mentiras para 
enganar o eleitor.

Infraestrutura
Segundo a Confedera-

ção Nacional dos Trans-
portes, 65% das rodovias 
goianas estão com defici-
ências. O  compromisso 

de Mendanha é recuperá-
-las dentro de programas 
de infraestrutura. 

No plano de governo 
do candidato do Patriota, 
o projeto consiste em par-
cerias com o setor pro-
dutivo e a sociedade civil 
para execução de obras 
com aporte do governo.

Educação 
No campo da educa-

ção, Mendanha convocou 
os  professores e diretores 
a compararem os salários 
pagos pela rede municipal 
de Aparecida, desde que 
ele foi prefeito, com o que 
é oferecido pelo Estado. 
Além dos investimentos 
para os servidores públi-
cos, ele criticou a retirada 
dos 2% destinados à UEG, 
comprometendo a manu-

tenção da universidade. 
Ele também falou sobre a 
transformação de 147 es-
colas em unidades de tem-
po integral. Outra proposta 
é a implementação de es-
colas militares, principal-
mente em regiões de alta 
vulnerabilidade social.

A avaliação do candi-
dato Gustavo Mendanha 
é que o terceiro debate foi 
positivo, apesar da falta 
de dois candidatos - além 
de Caiado, o professor 
Wolmir Amado (PT) tam-
bém não compareceu -. 
Ele lamenta porque a pro-
posta do debate é apon-
tar o que não está bom e 
apresentar projetos com 
soluções. O próximo de-
bate está previsto para 
esta sexta-feira (23), pro-
movido pelo Mais Goiás.

 Divulgação

Caiado falta ao 3°debate em Goias, 
um desrespeito com os Eleitores. 
Ao contrário Mendanha comparece
Os presentes lamentaram a postura de Caiado, que, em dez anos, foi o primeiro candidato líder de pesquisa que deixou de comparecer
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Essa é mais uma de suas defesas 
caso conquiste uma vaga no Congresso Nacional

DA REDAÇÃO - A fim de ga-
rantir que os presos 
paguem por suas des-
pesas durante o encar-
ceramento, o Deputado 
Delegado Humberto Te-
ófilo (Patriota) propõe 
que eles sejam obriga-
dos a trabalharem 8 ho-
ras por dia. Essa é mais 
uma de suas defesas caso 
conquiste uma vaga no 
Congresso Nacional. 

Como deputado esta-
dual, Teófilo apresentou, 
duas vezes, um projeto 
para retirar tomadas de 
energia das celas dos pre-
sídios no estado de Goi-
ás. O parlamentar tam-
bém criou uma lei que 
proíbe construções de 
residências nas proximi-
dades de presídios. 

“Como deputado fe-
deral, vou propor e bri-
gar pela aprovação da 
obrigatoriedade de que 

os presos trabalhem 8 
horas por dia e estudem 
para custear suas despe-
sas na prisão e eventuais 
indenizações às vítimas 
de seus crimes. O nosso 
sistema prisional tem 
servido de escola do cri-

me para várias facções 
criminosas. E o pior: 
bancados com nosso di-
nheiro. Não podemos 
aceitar que sejamos as-
saltados dentro e fora 
dos presídios por esses 
marginais”, destacou.

Delegado Humberto Teófilo 
irá propor que presos 
trabalhem 8 horas por dia 
para custearem suas despesas 
durante encarceramento

Em Goianira, Marconi recebe 
apoio de 9 dos 11 vereadores

Divulgação

Mendanha tem diálogo com 
associações de policiais e bombeiros

Empresários do Maior Polo de Moda de Goiás 
e Sindjustiça apresentam pautas de luta

Em manifestação 
espontânea de diálogo 
com  Gustavo Menda-
nha, que é candidato ao 
governo de Goiás pelo 
Patriota, entidades de 
bombeiros militares e 
policiais civis e militares 
ativos e inativos do Es-
tado se reuniram com o 
governadoriável na noi-
te desta terça-feira (20). 

As forças de segu-
rança manifestaram as 
preocupações, entre as 
principais, estão o paga-
mento da data-base e a 
paridade e integralidade 
das Pensionistas de 2019 
até 2022. 

Na reunião, em di-
versos momentos hou-
veram críticas contra 
o governador de Goiás 
Ronaldo Caiado (UB) 
pelo trato com as forças 
de segurança pública, 
inclusive, chamando 
de “minha polícia” uma 
instituição que é de to-
dos os goianos.

“Eu posso dizer que 
tenho amor por essa 
profissão pelo compro-
metimento com uma 
missão. Assim que eu for 
eleito governador vou 
reestabelecer os direitos 
retirados dos senhores”, 
disse Mendanha. 

Ele se comprometeu 
com os pontos de luta 
que já estão no Plano de 
governo, como a esco-
lha dos comandos das 
Polícias a partir de uma 
lista tríplice, e, o que não 
estiver previsto em com-
promisso de campanha 
será analisado. 

O encontro reuniu 
representantes e mem-
bros da Associação dos 
Policiais e Bombeiros 
Militares; Sindicato da 
Polícia Penal; Sindicato 
da Polícia Civil e Asso-
ciação das Pensionistas 
PM/BM, Caixa Benefi-
cente PM/BM.

Em evento na cidade, 
tucano diz que parlamen-
tares serão “embaixado-
res” do município em seu 
gabinete no Senado, caso 
seja eleito

Nesta terça-feira 
(20/9), o candidato a sena-
dor Marconi Perillo (PSDB 
456) participou de um 
evento, em Goianira, com 
diversas lideranças locais. 
Na ocasião, ele recebeu o 
apoio de nove dos 11 vere-
adores da cidade.

São eles: Katia Touri-
nho (PSDB), Celma Arru-
da (PSDB), presidente do 
partido, Júlio Cadeirante 
(Pros), Marcos das Casi-
nhas (PCdoB), Dirley Cor-
rea (Republicanos), Junior 
Carreiro (Podemos), Dire-
tor do Triunfo (Solidarie-
dade), Giovanni Dias (PT) 
e Leandro Dantas (Pros).

“Vocês vão ser os em-
baixadores de Goianira no 
meu gabinete”, afirmou 
Marconi, que relembrou 
ações de seus governos 
para a região, como, por 
exemplo, a tarifa única no 
transporte coletivo e a ex-
tensão do Eixo Anhanguera.

“Quero estar com vo-
cês, com a Prefeitura, a Câ-
mara Municipal e o povo. 
Para ser um senador para 
trazer emenda e ajudar o 

município de Goianira, 
como eu já fiz. Eu não es-
tou prometendo só por-
que é campanha não. Eu já 
prometi e já fiz”, disse.

Na reunião, que foi co-
ordenada pelo presiden-
te da Câmara Municipal 

de Aparecida de Goiânia, 
André Fortaleza (MDB), 
também marcou presença 
a secretária de Saúde de 
Goianira, Sônia Martins.

ASSESSORIA DE IMPRENSA 
DA CAMPANHA 

DE MARCONI PERILLO

Ao todo três entida-
des classistas se encon-
traram com o candidato 
para apresentar as rei-
vindicações inerentes a 
cada categoria em busca 
de uma atuação em con-
junto com o Estado.

Na reunião com a 
Associação Empresa-
rial do Maior Polo de 
Moda de Goiás, o presi-
dente Lauro Naves e os 
vice-presidentes, Célio 
Abba e Sérgio Araújo 
apresentaram deman-
das estruturais para 
fortalecer a região.

Ao lado da esposa, 
Mayara Mendanha, e 
do candidato ao Sena-
do Federal pela chapa, 
João Campos (Republi-
canos), ele caminhou 
pelas ruas do polo de 
moda, após a reunião.

Lá, ele endureceu o 
discurso contra o adver-
sário político, Ronaldo 
Caiado (UB), pela au-
sência nos debates e 
também pela falta de 
posicionamento no ce-
nário político nacional. 
“Ninguém sabe quem 
é o presidente ou o se-

nador deste governador. 
Desça do muro! Vá aos 
debates!”, disse. 

No sindicato dos Ser-
vidores e Serventuários 
da Justiça do Estado 
de Goiás (Sindjustiça), 
o presidente Fabrício 
Duarte e as vices-presi-
dentes, Sayuri Tanaka e 
Cristiana Abreu, entre-
garam uma carta com as 
reivindicações para for-
talecimento do serviço 
e servidor público, e re-
visão do Regime de Re-
cuperação Fiscal (RRF), 
entre outros.
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EDUCAÇÃO

Programa Futuras Cientistas abre inscrições, 
470 vagas para alunos e professores

A partir do ano que 
vem, o programa Futuras 
Cientistas chegará a to-
dos os estados do país e 
ao Distrito Federal. Serão 
ofertadas 470 vagas para 
alunas do 2º ano do ensi-
no médio e para profes-
soras da rede pública. As 
inscrições podem ser fei-
tas a partir de hoje (19) e 

vão até dia 10 de outubro, 
pela internet.

O objetivo do progra-
ma é inserir meninas e 
professoras nas ciências. 
O Futuras Cientistas tem 
quatro módulos, o pri-
meiro deles, sempre no 
período de férias escola-
res. As participantes têm 
acesso a laboratórios de 

pesquisa e conhecem de 
perto o cotidiano de cien-
tistas. Elas recebem um 
auxílio de R$ 483.

A imersão será promo-
vida em 25 estados bra-
sileiros dos dias 3 a 31 de 
janeiro. As exceções são os 
estados do Acre, com ativi-
dades programadas de 20 
de janeiro a 17 de feverei-

ro, e do Pará, de 6 a 24 de 
fevereiro; considerando o 
calendário letivo das duas 
unidades federativas.

Das vagas disponíveis, 
160 são destinadas a alu-
nas matriculadas em es-
colas regulares, 160 a estu-
dantes de tempo integral, 
semi-integral ou do ensi-
no técnico. As docentes 

contarão com 150 vagas e, 
no escopo geral, 10% das 
vagas são destinadas pre-
ferencialmente a pessoas 
com deficiência.

O Futuras Cientistas 
é um programa do Cen-
tro de Tecnologias Estra-
tégicas do Nordeste, do 
Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações, 

que conta com o apoio 
do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico. Em 
10 anos de existência, 205 
alunas e professoras das 
redes públicas de ensino 
da Paraíba, de Pernambu-
co e de Sergipe passaram 
pelo programa.

MARIANA TOKARNIA/ABR

Rosimeire (à esq.), Professor Alcides e Borges (à dir.), vice-prefeita e prefeito de Alto 
Horizonte: fechados com o deputado

POLÍTICA

Reuniões, caminhadas e carreatas são intensificadas em várias regiões do Estado 

DA REDAÇÃO - Nos últimos 
dias, o projeto de reelei-
ção do deputado federal 
Professor Alcides (PL) têm 
sido reforçado por apoio 
de prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores de vários mu-
nicípios goianos. Nesta reta 
final de campanha, reuni-
ões, caminhadas e carre-
atas têm sido intensifica-
das pelos gestores aliados, 
com objetivo de alcançar o 
maior número possível de 
eleitores e angariar votos 
para o deputado federal.

De acordo com o prefei-
to de Alto Horizonte, Luiz 
Borges, o Borginho (PSD), o 
deputado federal “tem pa-
lavra” e, por isso, tem o seu 
apoio. “O Professor Alcides 
ajuda os municípios e é um 
exemplo de cidadão. Todos 
os compromissos que ele 
fez com a cidade de Alto 
Horizonte, ele cumpriu. Ele 
é bom e tem palavra.”

A vice-prefeita de Alto 
Horizonte, Rosemeire Pa-
checo (PP), fez questão de 
ressaltar o perfil munici-
palista do parlamentar. 

“Professor Alcides é um de-
putado municipalista, de-
fensor nato da Educação, 
preocupado com as obras 
sociais e que realmente 
ama Goiás de uma maneira 
muito diferenciada. Esses 
são os motivos para Alto 
Horizonte em peso apoiar 
Professor Alcides”.

O vice-prefeito de Sil-
vânia, Estevão Colombo 
(PP), também faz questão 
de destacar o perfil muni-
cipalista do parlamentar. 
“Professor Alcides tem 
compromisso com a nossa 
cidade de Silvânia. E o re-
sultado está aí, você vê as 
emendas serem destinadas 

para o nosso município e 
isso nos enche de orgulho. 
Agora devemos retribuir 
com o nosso voto para de-
monstrar o nosso carinho 
e nossa satisfação por tudo 
que Professor Alcides tem 
feito por nosso município”.

Já o vice-prefeito de 
Santa Terezinha de Goiás, 

Paulo Henrique (PP), afir-
ma que o deputado fede-
ral “traz benefícios” e tem 
“compromisso” com a po-
pulação. “O nosso municí-
pio se desenvolveu muito 
através dessa parceria. Pro-
fessor Alcides tem compro-
misso com Santa Terezinha 
e é um grande deputado 
que só traz benefícios para 
nossa população”.

Para o prefeito de Ara-
garças, Delegado Ricardo 
Galvão (Republicanos), o 
trabalho de Professor Alci-
des foi fundamental, uma 
vez que ajudou o município 
a recompor a frota de ôni-
bus escolares que tinham 
sido queimados. “No epi-
sódio da queima dos sete 
ônibus escolares, ele foi o 
principal deputado que 
conseguiu destinar para o 
município seis ônibus es-
colares. Ele destinou emen-
das, praticamente 50% da 
reforma do hospital foi do 
deputado, além de outras 
emendas para Infraestru-
tura e Educação. Então, é 
mais do que justo Aragarças 

apoiar o Professor Alcides”.
Outro gestor que tem 

atuado de maneira intensa 
em favor de Professor Alci-
des é o prefeito de Apareci-
da de Goiânia, Vilmar Ma-
riano (Patriota), que afirma 
que é “100% Professor Alci-
des”. “Sou Professor Alcides 
na íntegra. Ele é meu amigo, 
que tanto fez por Aparecida 
e vai continuar fazendo por 
nosso povo”.

Por sua vez, Professor 
Alcides agradece a parceria 
e a confiança dos prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores e 
lideranças que apoiam seu 
projeto de reeleição. “Tra-
balhamos muito durante 
o exercício do mandato 
para trazer recursos para os 
municípios goianos e agora 
fico muito honrado em ver 
que não somente os nos-
sos aliados, mas também 
a população reconhece o 
nosso trabalho e o nosso 
esforço em prol de Goiás. 
Por isso, seguimos firmes 
trabalhando em busca de 
mais apoios para o nosso 
projeto de reeleição”.

Prefeitos e vices reforçam campanha 
de Professor Alcides 

Dvulgação

PS
D 

 I  
 IS

M
AE

L A
LE

XA
ND

RI
NO

 C
NP

J: 
47

.5
52

.9
31

/0
00

1-
66

  I 
 R

$1
5.

30
5,

06

- R
$1

5.
30

5,
06



Quinta-feira, 22 de setembro de 2022
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal8 Entretenimento/Diversão

Entretenimento

PROJETO DO TSTPREMIAÇÃO

O Prêmio Baobá é considerado o Oscar dos contadores de histórias e é concedido a todos que 
contribuem para ampliar, difundir e valorizar a tradição oral e o interesse pelo livro e pela leitura

DA REDAÇÃO - Os autores 
Elize Ferreira Chagas e Sa-
muel Ferreira Chagas, que 
recentemente publicaram 
os livros “Um olhar pela ja-
nela” e “Vou para escola. E 
agora?”, serão contempla-
dos com o troféu Baobá, 
na VI edição do evento. O 
Prêmio Baobá é considera-
do o Oscar dos contadores 
de histórias e é concedido a 
todos que contribuem para 
ampliar, difundir e valorizar 
a tradição oral e o interesse 
pelo livro e pela leitura. Eli-
ze Chagas e Samuel Chagas 
serão contemplados na ca-
tegoria “escritores mirins” 
e esse reconhecimento 
demonstra a importância 
de se instigar desde cedo a 
prática de leitura e escrita 
na rotina das crianças, pois 
estas contribuem para o 
desenvolvimento de habi-
lidades fundamentais na 
formação dessas crianças, 
como o letramento e suas 
práticas, a ampliação do 
vocabulário, o domínio da 
estrutura da língua, dentre 
outras. Nesse ano, a VI edi-
ção do Prêmio Baobá,  cujo 
lema é “PORQUE CONTAR 
É PRECISO E AGREGAR É 
FUNFDAMENTAL” acon-
tecerá nos dias 23 a 24 de 
setembro de 2022, na cida-
de de Goiás Velho, terra de 
Cora Coralina e Leodegária 
de Jesus.

Os autores mirins Elize  
Chagas e Samuel Chagas serão 
homenageados com  troféu na VI 
edição do Prêmio Baobá

Itaberaí, em Goiás, é a primeira cidade do 
país a ter instalado totem interativo para 
acesso a serviços da Justiça do Trabalho

Fotos: Divulgação

O presidente do Tribunal 
Superior do Trabalho (TST) 
e do Conselho Superior da 
Justiça do Trabalho, minis-
tro Emmanoel Pereira, lança, 
nesta quinta-feira (22), às 13 
horas, um projeto inovador 
para a Justiça do Trabalho: a 
instalação de totens intera-
tivos em diversas cidades do 
interior do país.

O objetivo é ampliar 
o acesso da população aos 
serviços oferecidos pela Jus-
tiça do Trabalho. O primeiro 
equipamento será inaugura-
do na prefeitura da cidade de 
Itaberaí, no interior de Goiás. 
A ideia do ministro é inau-
gurar, pelo menos, mais dois 
equipamentos até outubro, 
nas cidades de Macaíba (RN) 
e Serrinha (BA).

“Somos a Justiça Social 
e como tal, precisamos faci-
litar o acesso da sociedade 
e de advogados que moram 
em cidades distantes, com 
pouca estrutura. Esse projeto 
é inovador e nosso objetivo é 
entregar serviços da Justiça 
do Trabalho de forma prática 
e intuitiva, principalmente 
àquelas pessoas que não têm 
computador ou acesso fácil à 
internet,” destaca o presiden-
te do TST e do CSJT.

As instalações serão em 
locais distintos das sedes das 
Varas do Trabalho, como em 
prefeituras, bancos e outros 
órgãos públicos, por meio de 
parcerias. Simples, interativo 
e de uso intuitivo, o totem digi-
tal permite que o usuário pos-
sa consultar o andamento de 
processos trabalhistas. Além 
disso, permite, em poucos to-
ques, se informar sobre a Vara 
do Trabalho mais próxima, 
acessar conteúdos informa-
tivos, como direitos e deveres 
do trabalhador, e vídeos sobre 

a legislação trabalhista.

PÁGINAS
O usuário ainda pode en-

contrar informações didáti-
cas e de fácil compreensão 
sobre os programas da Justi-
ça do Trabalho, se informar 
sobre a execução trabalhista, 
acessar dicas de saúde e se-
gurança no trabalho, entre 
outros.

Na tela “Quero Conciliar”, 
o cidadão se informa sobre 
os procedimentos que deve 
adotar para solicitar a conci-
liação no processo, além dos 
contatos dos Centros Judiciá-
rio de Métodos Consensuais 
de Solução de Disputas (Ce-
jusc) mais próximos. O totem 
tem ainda informações so-
bre os malefícios do trabalho 
infantil e o papel da Justiça 
do Trabalho na erradicação 
desta prática. Oferece, ain-
da, os canais de denúncia de 
situações de violência ou de 
exploração contra a criança.

Em “Consulta Processu-
al” o cidadão pode consul-
tar processos que estão em 
tramitação, independente-
mente do local onde ele tra-
mita. Basta inserir o número 
do processo. Há também a 
possibilidade de consultar a 
jurisprudência do TST com 
busca avançada.  Na página 
“Certidão Negativa de Débi-
tos Trabalhistas” é possível 
emitir e validar certidão ape-
nas informando o CPF ou o 
CNPJ do jurisdicionado.

Ao clicar em “Fale com a 
Justiça do Trabalho” o usu-
ário pode fazer denúncia, 
elogio, reclamação ou suges-
tão sem se identificar, con-
forme a Lei 13.709 de 2018, 
conhecida como Lei Geral 
de Proteção de Dados.  COM 
INFORMAÇÕES DO  TST
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